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Protokoll der Online-Sitzung vom 21.04.2021 18.30 Uhr,  

Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Protokoll vom 17.03.21 
3. Bericht des Vorsitzenden und des Vorstandes 
4. Berichte aus der Kooperation 
5. Bericht der Sportreferentin 
6. Bericht der Geschäftsstelle 
7. SEP für den Landkreis Harburg 
8. Anträge 
- Bess Stelle 
- Änderung der Geschäftsordnung des Vorstandes 
9. Nachbereitung Regionalgruppentreffen 

- Aktion Mitgliedergewinnung 
- Corona-Hilfsprogramm Landkreis 

10. Arbeitsausschuss für Verteilung der Mittel aus der 1. Mai Aktion 
der Vereine 

11. Berichte und Beschlüsse Jubiläum 2020 
12. Termine 

- Termin Infoveranstaltung Schutzkonzept 
13. Verschiedenes 

VS-Teilnehmer: 
(Abwesende durchgestrichen, 
e=entschuldigt) 
Uwe Bahnweg 
Jürgen Riedel   e 
Norbert Lindemann     
Carmen Petersen     
Patrick Wirtz  e 
Eckhard Ludwig   
Birgit Costard 
Walter Allert  e   
Lothar Hillmann 
Hartmut Wiegers   
aus der GS: 
Tanja Grünberg 
Nicole Schuback 
Jessika Kuhl 
Gäste: 
 
Protokoll:  
Jessika Kuhl, Nicole Schuback 

  

 

Top  Wer 
Bis 

wann 

0 Tagesordnung   

1 Eröffnung und Begrüßung   

 Uwe begrüßt um 18.35 Uhr zur Online Sitzung   

 Jürgen kann wegen technischer Probleme nicht teilnehmen, Walter hat sich 
entschuldigt 

  

2 Protokoll vom 17.03.2021   

2.1 Das Protokoll vom 17.03.2021 ist genehmigt.   

3 Bericht des Vorsitzenden und des Vorstands   

3.1.1 Uwe berichtet, dass die Sitzungen der ARGE Lüneburg auf den 08.06. und die 
Konferenz der Sportbünde auf den 18.06.2021 verschoben wurden. Diese beiden 
Sitzungen sollen in Präsenz stattfinden. 

  

3.1.2 Uwe 
Beim Sparkassen HeidjerCup, organisiert von den 11 Vereinen, die normalerweise die 
einzelnen Läufe veranstalten, haben sich statt der erwarteten 2000 bisher nur ca. 160 
Läufer*innen angemeldet. Dies wird darauf zurückzuführen sein, dass jede/r 
Läufer*in einen Sponsor mitbringen sollte. Diverse Vereine haben sich bereits bei den 
Veranstaltern dazu gemeldet. Die Organisatoren werden das ändern, so dass jeder 
mitlaufen kann, auch ohne Sponsor, in der Hoffnung, dass sich dann noch weitere 
Teilnehmer*innen anmelden. 

  

3.1.3 Uwe 
Am 30.04. wird die nächste Kommission Sport vor Ort online stattfinden. Die AG 
Recht und Finanzen hat verschiedene Optionen für einen möglichen 
Zusammenschluss der KSB erarbeitet. Hier soll es 5 Modelle (z.B. alleine, Kooperation 
von SB, Fusion von SB) geben, die keine Konsequenzen für die KSB in Bezug auf die 
Fördermittel des LSB z.B. für Sportreferenten/Sportreferentinnen haben sollen. 
Weiterhin wird vorgeschlagen, die Handlungsfelder als organisatorische Struktur 
aufzulösen. 
Die Finanzierung der Sportreferenten soll durch eine Verschiebung der Mittel 
vollständig über den LSB erfolgen. Die KSB beteiligen sich mit 0,20€ pro Mitglied. Für 

  



KSB Harburg-Land  Vorstandssitzung 
 

2 
 

Top  Wer 
Bis 

wann 

den KSB HL wäre das eine theoretische Mehrbelastung von ca. 4.500,-€ im Bezug auf 
die Einnahmen durch die Umlage der Vereine von 0,15€. Da die 0,15€ jedoch bisher 
nur eine theoretische Beteiligung waren und die Beteiligung für den KSB H-L 
tatsächlich viel höher ist, wird es bei einer tatsächlichen Beteiligung von 0,20€ 
insgesamt gesehen eher zu einer geringeren Belastung kommen. 
Welche Vorschläge dem LSB Präsidium vorgelegt werden, soll nun am 30.04.21 in 
einer Vollsitzung der Präsidiumskommission entschieden werden. Die Umsetzung soll 
dann beim nächsten Landessporttag beschlossen werden. Bisher ist der Kongress am 
28.06. noch nicht abgesagt. 

3.1.4 Uwe 
Es ist geplant, zukünftig die Vorstandssitzungen mit den IPads über MS Teams 
durchzuführen. Um das iPad mit einem größeren Bildschirm oder Fernseher 
verbinden zu können, werden Adapter benötigt. Die Kosten liegen bei ca. 50,-/St. Der 
KSB wird diese Adapter anschaffen und den Vorstandsmitgliedern zur Verfügung 
stellen. 
Einige Vorstandsmitglieder bemängeln, dass sie keinen Zugriff auf die Notes-Dateien 
über MS Teams haben. Dieses Problem wird geklärt werden. 

  

3.2 Carmen hat am 14.04.2021 am KSB-Frauenstammtisch teilgenommen. Bei diesem 
ersten Onlinetreffen wurde der Titel der Veranstaltung in FrauenPower umbenannt. 
Es war ein guter Austausch mit Frauen in unterschiedlichen Positionen und aus 
Vereinen verschiedenster Art. Die Teilnehmerinnen beschließen auch weiterhin in 
Kontakt zu bleiben. Dafür wurde bei MS Teams das Team Frauenpower angelegt. Dies 
wurde auch bereits von zwei Vereinsvertreterinnen genutzt. Bei der ersten 
Veranstaltung war Uwe dabei, zukünftig werden sich ausschließlich Frauen in diesem 
Netzwerk austauschen. 
Lothar befürwortet die Bildung dieser Gruppe. Die Arbeit in diesem Gremium sollte 
von Carmen dokumentiert und in die Öffentlichkeit/Presse getragen werden. 

  

3.3 Norbert 
Im Bereich Sportstättenbauförderung hat Norbert mit Nicole Beratungsgespräche 
geführt. 

  

4 Berichte aus der Kooperation   

4.1.1 Uwe  
Zum TOP 5.1.2 aus dem Protokoll 17.03.21 gibt es eine Aktualisierung. Es gab 
zunächst Absprachen der Kooperationspartner, wonach bei einer Besetzung der SR-
Stelle im Heidekreis, diese Person während der Probezeit auch beim KSB Celle und 
KSB Harburg-Land für 14 Tage eingesetzt wird. Nach einer Probezeit soll gemeinsam 
entschieden werden, ob die Person eingestellt wird.  
Inzwischen dementiert Joachim diese Vorgehensweise. Eine „Ausleihe“ während der 
Probezeit an die Kooperationspartner sollte nur für jeweils eine Woche stattfinden. 
Die Entscheidung zur Festeinstellung möchte der Heidekreis allein treffen. 
Diese Vorgehensweise wird von Uwe und Hartmut Ostermann nicht unterstützt. 
Der Lenkungsausschuss trifft sich wieder am 19.05./28.06. und 25.11. 

  

4.2 Tanja  
Im Heidekreis hat die Vorstandsitzung in Präsenz stattgefunden. Tanja hat für diese 
Sitzung einen Bericht erstellt. Dieser wird an dieses Protokoll angefügt und dem 
Vorstand zur Verfügung gestellt. Themen im Bericht: 1. AOK Demenz-Projekt / 2. 
Nordic Walking Programm ab 30.4. für ÜL B / 3. Outdoor AG - Good Practise Beispiele 
für Outdoor Sport. Nächstes Thema der AG: nachhaltige Projekte in Vereinen. 

  

4.3 Nicole hat ein OnlineMeeting mit Katja Koch und Dana Frost zum Thema „Nutzung 
von MS Teams in der Region“ organisiert. Dieses war im letzten Lenkungsausschuss 
der Sportregion Heide so gewünscht worden. 
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Zurzeit sind nicht alle Vorstände ausreichend ausgestattet, eingewiesen und auf dem 
gleichen Stand. Eine Kommunikation über MS Teams ist daher noch nicht sinnvoll 
oder möglich. Die Mitarbeiter*innen in den Geschäftsstellen nutzen MS Teams 
bereits in einigen Bereichen. Eine Kommunikation über MS Teams in der Region wird 
ausgebaut. Zum regelmäßigen Austausch wird abgesprochen, in regelmäßigen 
Abständen ein OnlineMeeting über MS Teams durchzuführen. 

4.4 Norbert 
Im Bereich Leader hat Norbert an Terminen der Leader Region Naturpark Lüneburger 
Heide und Achtern Elbe Diek teilgenommen. Für die neue Förderperiode ab Ende 
2022 werden wieder Gelder der EU zur Verfügung gestellt. Es gibt 
Fördermöglichkeiten auch für den Sport. Zum Beispiel für die Umsetzung von 
Outdoorprojekten für die Allgemeinheit. 
Tanja erkundigt sich nach einer Antragsfrist, um in die Leadergruppen aufgenommen 
werden zu können. KSB Celle hätte Interesse. Norbert rät dazu, als Gast an Leader 
Sitzungen teilzunehmen, um erste Netzwerke zu knüpfen. Im Anschluss kann ein 
Antrag zur Aufnahme gestellt werden. Grundsätzlich sind Vereine und Verbände aus 
dem Sport gern gesehene Partner. 

  

5 Bericht der Sportreferentin   

5.1 Bildung: Bis Ende Mai sind alle Präsenzveranstaltungen abgesagt.  
Start der ersten Module zur ÜL Ausbildung, zurzeit wenige Anmeldungen. 

  

5.2 Sportentwicklung (SE): Tanja ist bei der Entwicklung des Konzepts „Unterwegs mit 
dem Fitnessrucksack“ beteiligt. Ein Konzept für Übungsleiter und deren 
Outdoorangebote. 

  

5.3 (SE) Das für Juni geplante Outdoorforum wurde abgesagt.   

5.4 (SE+LSB) = Sitzung Sport vor Ort. Erste Überlegungen zum Thema: Was sollte jede 
Organisation als Mindestangebot zur Verfügung stellen. 

  

5.5 Aktiv Club - Es geht langsam voran. Tanja und Carmen haben unter anderem eine 
Strecke „erwandert“, um diese für den Aktiv Club zur Verfügung zu stellen. Die 
technische Umsetzung mit Links und QR Codes gestaltet sich schwierig. Ein Hinweis 
zum Aktiv Club gibt es bereits auf unserer Internetseite. 

  

6 Bericht der Geschäftsstelle   

6.1. Aktuelle Kontostände Stand 21.04.2021 
S-Geldmarkt Konto € 449,40 - S-Giro 233.686,69 € - Volksbank € 16.484,92 
Gesamt € 250.621,01 
Die LSB Rechnung 1. Rate in Höhe von 153.643,50€ ist zum 30.04.2021 fällig. 
Der eingerichtete Dispo Kredit bei der Sparkasse wurde bisher nicht benötigt. 

  

6.2 Die Rechnungen für die Mitgliedsbeiträge 2021 wurde zusammen mit einem 
Anschreiben am 06.04.2021 versandt. Die erste Rate der Mitgliedsbeiträge wurde 
auch bereits eingezogen. Einige Vereine, die nicht am Lastschriftverfahren 
teilnehmen, haben ebenfalls bereits überwiesen. 

  

6.3 Der Almut Eutin Preis sollte auch ohne Fest des Sports in diesem Jahr verliehen 
werden. Empfänger soll ein Verein mit vorbildlicher Kinder- und Jugendarbeit sein. 
Der Vorstand beschließt diesen Preis in diesem Jahr zu vergeben. Durch 
Presseberichte wurden alle auf die sehr aktive Judo-Jugendabteilung des HSV Stöckte 
aufmerksam. Der Vorstand beschließt die Verleihung des Almut-Eutin-Preises 2021 an 
den HSV Stöckte - Abteilung Judo. 
Die Übergabe soll pressewirksam erfolgen. 

GS   

7 SEP für den Landkreis Harburg   

7.1 In früheren Gesprächen haben sich Uwe und Andre Bock über die Möglichkeiten eines 
landkreisweiten Sportentwicklungsplans unterhalten. Herr Bock hat nun den 
Vorschlag gemacht, einen Antrag zur Umsetzung des SEP im Ausschuss Schule und 
Sport zu stellen. Tanja hatte vor längerer Zeit bereits Informationen für Herrn Bock 
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zur Verfügung gestellt und nun auch einen entsprechenden Antrag erarbeitet. 
Absprachen wurden mit Uwe und Walter dazu getroffen. Der Vorstand hätte diesen 
Antrag gerne präzisierter dargestellt in Bezug auf die Bereiche, welche betroffen sein 
werden wie z.B.  den Zusammenhang zwischen Naturschutzgebieten und 
Outdoorsport. Grundsätzlich sind aus den SEP in Städten und Gemeinden positive 
Ergebnisse zu melden. Ein SEP für den Landkreis würde den Landkreis ca. 120.000 € 
kosten. Mit dem KSB als Partner können vom LSB und über den KSB 10.000 € als 
Fördermittel an den Landkreis gegeben werden. 
Uwe liest einen Teil aus dem Antrag vor. Der Vorstand beschließt den Antrag am 22.4. 
an Frau Tiedt zu übersenden und im Anschluss als Antrag im Ausschuss Schule und 
Sport vorzulegen. 

8 Anträge   

8.1 Bess-Service-Stelle 
Carmen berichtet aus dem Personalausschuss (Uwe, Jürgen, Carmen). Die 
Mehrkosten für die Einrichtung der Bess-Service-Stelle liegen bei ca. 300,-/Monat. Der 
Vorstand beschließt die Einrichtung der Bess-Service-Stelle. 
Der Personalausschuss hat bereits beschlossen, die Bess-Service-Stelle mit Anika zu 
besetzen. 

GS  

8.2 Änderung der Geschäftsordnung des Vorstandes §3 Abs. 3 (3) 
Die in der Geschäftsordnung festgelegte Gesamtstundenzahl der Geschäftsstelle von 
67,5 Stunden wird aufgrund der Einrichtung der Bess-Service-Stelle auf 77,5 Std. 
geändert. Der Vorstand beschließt die Änderung. 

  

8.3 Musik aus Seevetal im Turnverein Meckelfeld reicht einen Antrag auf Förderung von 
Röhrenglocken – Anschaffungskosten ca. 5.000,-€ - ein. Um dem Verein eine 
kurzfristige Rückmeldung geben zu können, ob der Antrag bei der 
Sportgeräteförderung überhaupt berücksichtigt werden kann, bittet die 
Geschäftsstelle um Abstimmung des Vorstandes. Der Vorstand beschließt die 
Röhrenglocken nicht als Sportgerät anzuerkennen. 
Der Antrag des TV Meckelfeld wird abgelehnt, da eine Förderung in diesem Jahr 
aufgrund der Richtlinien nicht möglich ist. Der TV erhielt bereits 2020 eine Förderung. 
Der Vorstand beschließt dem Verein mitzuteilen, dass Musikinstrumente 
grundsätzlich keine Sportgeräte sind. Eine Förderung ist nicht möglich. Der Verein soll 
noch einmal darauf hingewiesen werden, dass eine Sportgeräteförderung in Zukunft 
von einer regelmäßigen Teilnahme an den Kreissporttagen abhängig ist. 

  

9 Nachbereitung Regionalgruppentreffen   

9.1 Die Protokolle sind bei MS Teams im Team Vereine/Regionalgruppen unter Dateien 
einsehbar.  

  

9.2 Aktion Mitgliedergewinnung. Lothar fasst kurz die Ergebnisse aus den 
Regionalgruppentreffen zusammen. Die Regionalgruppen sind für die Umsetzung des 
Konzepts zur Mitgliedergewinnung. Als Datum wurde sich auf den 18./19.09.2021 für 
eine kreisweite Aktion geeinigt. Die Landkreishallen wurden entsprechend reserviert. 
Lothar bittet um Erstellung einer Arbeitsgruppe, um das Konzept umzusetzen. 
Unterstützung aus dem Vorstand wird von Uwe, Eckhard und Hartmut zugesagt. 
Zudem arbeiten die Sportreferentin und die Geschäftsstelle mit. 

  

9.3 Über das Corona-Hilfs-Programm des Landkreises wird am 26.04. beschlossen. Nach 
Zusage der Förderung wird sich Uwe mit Jürgen beraten, wie die Mittel genau verteilt 
werden können. Dazu werden die in den Regionalgruppentreffen genannten 
Vorgaben zu Grunde gelegt.   

1. Fehlende Einnahmen aus Mitgliedsbeiträgen 
2. Verlust von Sponsorengeldern 
3. Fehlende Einnahmen aus den Reha-Kursen oder Trainingsstunden 
4. Fehlende Einnahmen aus Vermietung, Festen und Veranstaltungen 
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5. Erhaltene Gelder aus der Corona-Hilfe des LSB  
6. Als Vergleichsgröße für die Mittelanforderung der Vereine werden die Zahlen 

aus dem Abschluss des Jahres 2019 genommen 
Das Konzept wird zur nächsten Sitzung vorgelegt. 

9.4 Verschiedenes aus den Regionalgruppen: Luca App. Wie soll der KSB damit umgehen? 
Die Luca App wird von einige Vereinen schon verwendet, In Todtglüsingen laufen z. B. 
Tennisanmeldungen über die App. Der Landkreis Harburg hat eine Lizenz für diese 
App. Uwe wird in Erfahrung bringen, ob der KSB davon profitieren könnte. 

  

10 Arbeitsausschuss für Verteilung der Mittel aus der 1. Mai Aktion der Vereine   

10.1 SIEHE BERICHT UWE TOP 3.1.2 Für den HeidjerCup liegen erst 160 Anmeldungen vor. 
Erwartet wurden ca. 2000 Läufer mit Sponsoren. Die erlaufenen Mittel sollten über 
den KSB an benachteiligte Vereine für Jugendarbeit verteilt werden. Das Konzept für 
den Lauf wird angepasst. Es können nun auch Läufer*innen ohne Sponsoren 
teilnehmen. Wenn feststeht, wie hoch die möglichen Fördermittel ausfallen, wird 
über eine weitere Vorgehensweise beraten. 

  

11 Bericht und Beschlüsse zum Jubiläum   

11.1 Sobald die Möglichkeit für Ehrungen in Präsenz besteht, wird die Danke Aktion 
weitergeführt. Das Beschäftigungsverhältnis mit Bernd Graubner wird ab dem 
Zeitpunkt auf Stundenbasis wieder aufgenommen. 

  

12 Termine   

12.1 Nächste VS 17.05./22.06./21.07.   

12.2 Nachschulung IPad: 19.05. oder 26.05.2021 – 18-20.00 Uhr   

12.3 Termin für Infoveranstaltung „Schutzkonzept“ – 23.06.2021   

12.4 Aktuelle Termine in der Dropbox und im Outlook Kalender auf den Ipads   

13 Verschiedenes   

13.1 Die KSB-Geschäftsstelle ist vorerst für Besucher geschlossen. An Tanja wurde die 
Frage gerichtet, ob dies auch für gegen Corona geimpfte Personen gilt. 
Der Vorstand beschließt, dass die GS weiterhin für alle geschlossen bleibt. 
Da die Mitarbeiterinnen zurzeit nur einzeln im Büro arbeiten, ist eine regelmäßige 
Testung nicht notwendig.  

  

13.2 Sportjugend Nicole : Patrick hat als stellv. Vorsitzender des Kreisjugendrings an der 
Sitzung am 20.04. teilgenommen. Es ging um die Planung einer Outdoorveranstaltung 
in Form einer Art sportlicher Rallye. Hierbei sind für die Durchführung neben den 
aktuellen Coronaregeln auch Besonderheiten der Örtlichkeiten wie Umweltschutz 
usw. zu beachten. ( unter anderem : Wem gehört das Gelände ? Beschilderung muss 
umweltgerecht aufgestellt werden usw.) 

  

13.3 Lothar berichtet, dass das Orgateam des Heidschnuckenmarsches sich nicht mehr mit 
Fa. Lücking einig ist und daher das Gelände nicht mehr genutzt werden kann. Tanja 
ergänzt, dass die Marschrichtung bereits geändert wurde. 

  

 Ende der Sitzung   20.50 Uhr   

    

    

 
Anlagen: 
 
Unterschrift: 
 
 
 
Vorsitzender    Protokollführer 


